

Les ministres de la Culture et du Tourisme de l'ALBA-TCP adoptent un programme de travail pour faire face à l'après- pandémie



Caracas, 30 août (RHC) Les pays membres de l'ALBA-TCP ont approuvé des progrès dans la coordination du développement d'activités multi-destinations dans la région.

L'Alliance bolivarienne pour les peuples de notre Amérique - Traité de commerce des peuples (ALBA-TCP) a tenu ce lundi une réunion avec les ministres de la culture et du tourisme des pays membres par vidéoconférence, afin d'élaborer un programme de travail et de relever les défis communs face à l'après-pandémie.

Le secrétaire exécutif de l'Alliance, Sacha Llorenti, a lu le procès-verbal contenant plusieurs accords qui ont été approuvés par les États membres pour promouvoir la culture et le tourisme dans la région.

Il s'agit notamment d'encourager la coopération entre les autorités aéronautiques civiles, les compagnies aériennes d'État et les compagnies privées, en vue de renforcer la connectivité aérienne de la région; de progresser dans la coordination du développement d'activités à destination multiple; contribuer à la formation pour le développement durable du secteur en améliorant la qualité et la compétitivité dans ce secteur.

Les participants ont décidé, entre autres, d'encourager les actions d'homologation des conditions d'entrée et les mesures de biosécurité mises en œuvre pour la mobilisation de personnes en vue de normaliser l'arrivée de touristes étrangers dans la région dans un environnement coordonné; progresser dans l'élaboration d'un plan de travail semestriel pour la consolidation de la vision à moyen et à long terme du secteur du tourisme dans les pays membres.

Auparavant, Llorenti avait précisé que la situation du Covid-19, qui a posé divers défis aux États, a été utilisée "comme une arme contre nos peuples par le biais de prétendues mesures coercitives unilatérales, entre autres".

"Nous sommes ici pour parler de l'expansion de la coopération dans le domaine de la culture, de l'intégration et de la reconnaissance de nos valeurs ancestrales, des principes des peuples autochtones, des mécanismes de coopération et d'échange d'informations, la défense de nos identités", a-t-il souligné.

Pour sa part, le ministre des Affaires étrangères du Venezuela, Félix Plasencia, a signalé : "nous nous sommes préparés ces derniers mois à remporter un succès sûr dans la gestion du tourisme et de la culture".

"Nous ne pouvons pas faire du tourisme sans culture, parce que notre culture millénaire, de 15.000 ans d'histoire des Caraïbes, de nos peuples, est aujourd'hui une culture riche qui doit être connue et appréciée", a-t-il souligné.

Pour sa part, le ministre de la Culture, Ernesto Villegas, a assuré que "notre région vit un moment crucial. Le défi qui nous attend est de progresser ensemble dans les difficultés les plus complexes résultant de l'impact de la crise mondiale du capitalisme et de ses effets sur le changement climatique".

"Au milieu des circonstances adverses, l'ALBA-TCP apparaît comme une nouvelle forme d'union entre nos peuples, plaçant au centre de son agenda stratégique l'humanité, en offrant la possibilité d'unir nos potentialités et complémentarités en matière d'échanges et d'économie culturelle", a-t-il précisé.

À son tour, le ministre vénézuélien du Tourisme, Alí Padrón, a déclaré que "le tourisme dans le monde a été affecté de manière écrasante par la pandémie du coronavirus (...) Les dommages dans les pays touristiques sont beaucoup plus importants, ils pourraient atteindre 90 pour cent".

"Dans le cadre de la méthode 7+7, nous avons assisté à une reprise du tourisme et nous avons constaté que, progressivement, ce secteur a été intégré avec le respect des protocoles de biosécurité et des restrictions établies dans les décrets. Nous avons progressé au milieu du grand défi qu'est la pandémie", ainsi que le blocus imposé par les États-Unis (USA).

Le ministre cubain de la Culture, Alpidio Alonso, a déclaré, quant à lui, que "les circonstances dans lesquelles nous nous rencontrons nous invitent à rechercher de nouvelles alternatives pour l'échange qui puissent nous permettre, en unissant nos volontés et nos efforts, d'imprimer un nouvel élan à la coopération dans le domaine culturel".

"La culture joue un rôle décisif dans la réalisation de nos objectifs de paix, d'émancipation et de développement. Les notions de justice et de prospérité que nous défendons ne peuvent être conçues en dehors d'une croissance pleine dans l'ordre spirituel", a-t-il dit.

À son tour, le ministre du Tourisme, Juan Carlos Garcia, a précisé que, dans le scénario actuel, "tous nos pays ont dû faire face à l'impact du Covid-19, qui a une incidence sur toutes les activités de notre société, notamment le tourisme, qui constitue l'une des principales sources de revenus dans nos pays".

"Cuba a dû faire face à la recrudescence sans précédent du blocus économique (...) imposé par le gouvernement des Etats-Unis, et que maintient intact le président (Joe) Biden, pour nuire à mon pays dans ses aspirations à développer le tourisme international", a-t-il ajouté.

La Ministre des Cultures, de la Décolonisation et de la Dépatriarchalisation de la Bolivie, Sabina Orellana, a déclaré que son pays "s'établit comme un Etat qui reconnaît les cultures" des peuples autochtones qui le composent, malgré les diverses adversités qui se sont présentées en chemin.

Orellana a précisé que l'entité qu'il dirige a la principale fonction de "construire un État dépatriarcalisé et décolonisé, avec une justice sociale pour bien vivre; travailler à des changements culturels qui doivent être impulsés par le Gouvernement, comme processus politiques de changement" sans discrimination.

De même, la vice-ministre du Tourisme, Eliana Ampuero, a déclaré que "nous travaillons en coordination avec tous les prestataires de services touristiques de notre pays (...) avec des actions qui sont fondamentales pour continuer à développer cette activité importante".

Laureano Ortega, conseiller à l'investissement, au commerce et à la coopération internationale auprès de la présidence nicaraguayenne, a déclaré que "Nous travaillons au développement du tourisme dans le cadre de la culture, c'est pourquoi nous pensons qu'il est très important de maintenir le travail commun, l'effort de développement de nos destinations comme attraits, une offre différente pour certains marchés qui sont nouveaux".

"Nous pouvons être une destination très attrayante, non seulement le Nicaragua, mais chacun avec ses potentialités et ses propres qualités- Le travail en commun peut nous rendre plus forts", a-t-il dit.

La ministre du Tourisme, des Transports Internationaux et des Initiatives Maritimes de la Dominique, Denise Charles, a de son côté déclaré que la pandémie a affecté l'économie de son pays, mais a souligné l'importance de la coopération des pays pour faire face à la situation actuelle.

"Il est essentiel que nous connaissions notre culture, que nous améliorions la coopération et l'accès aux destinations de nos pays. C'est le seul moyen de nous renforcer en tant que membres de l'ALBA-TCP. Plus nous nous connaissons, plus nous sommes proches", a-t-il déclaré.

Pour sa part, la ministre des Sports, de la Culture et du Développement, Roselyn Paul, a déclaré que "la promotion de la culture est un facteur clé pour la résilience de nos peuples".

"Il faut débattre des nouvelles alternatives, renforcer les capacités, stimuler les échanges culturels et unir les efforts pour avancer ensemble".

Source Telesur

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/268575-les-ministres-de-la-culture-et-du-tourisme-de-lalba-tcp-adoptent-un-programme-de-travail-pour-faire-face-a-lapres-pandemie>



Radio Habana Cuba